

Conséquences de l'invasion russe dans le réseau de l'enseignement français à l'étranger

Le Sgen-CFDT de l'étranger et toute la CFDT expriment leur **solidarité et leur soutien au peuple ukrainien** dans sa diversité ainsi qu'aux citoyen·nes russes qui résistent malgré la répression.

Les trois établissements du réseau d'enseignement français de Kiev et Odessa sont fermés. Pour le Lycée Anne De Kiev, conventionné, 62 élèves étaient, au 1er mars, rentrés en France ou répartis dans le réseau. Les **personnels français** qui le souhaitaient ont pu **quitter le territoire**. Un soutien psychologique et matériel leur est apporté.

Le Sgen-CFDT a une pensée émue pour les personnels recrutés locaux non Français restés sur place. À cette heure, nous attendons de l'AEFE qu'elle nous donne des informations les concernant et qu'elle pèse pour assurer leur sécurité.

En Ukraine et en Russie, mais aussi dans tous les pays limitrophes et plus largement de l'Europe de l'Est, les **conséquences de l'invasion bouleversent le quotidien des établissements français de l'étranger**. Alors que les *Français dont la présence n'est pas essentielle* se voient désormais fortement recommandés de quitter la Russie, l'avenir des établissements de Saint-Pétersbourg et de Moscou se fait incertain.

Les familles des élèves des établissements français d'Ukraine et de Russie qui ont quitté ces pays en raison de la situation rescolarisent leurs enfants dans leur pays d'accueil. Ce sont nos collègues et nos élèves. Nous sommes à leurs côtés et nous leur **témoignons notre solidarité**.

Cellule d'écoute psychologique gratuite pour les personnels du réseau :
0 800 000 458